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中国男篮出征2023世界杯亚洲区预选赛

周琦出战成疑 内线压力不小
在广州经历了一周的短

暂集训之后，中国男篮于11
月7日启程前往伊朗首都德
黑兰，备战2023世界杯亚洲
区预选赛第五窗口期的比
赛。与此同时，14人出征名
单随之出炉，有伤在身的周
琦依然出现在名单之列，阿
不都沙拉木、陆文博和孙铭
徽则因为伤病和状态等原因
未能入选。

专题撰稿 本报记者 薛思佳

作为新一届中国男篮的绝对核
心，周琦对于球队的重要性不言而
喻。遗憾的是，日前NBL联赛球队东
南墨尔本凤凰队发布官方公告称，周
琦在近期的一次训练中小腿拉伤，预
计需要伤停三周左右的时间，这无疑
给球员本人以及中国男篮此次的世预
赛之行都蒙上了一层阴影。

据中国男篮主教练杜锋透露，教
练组在得知消息的第一时间便与周琦
进行了联系，“特别感谢周琦，他说不

管任何伤病，他都会争取跟队伍在伊
朗会合。我们也是希望他早日康复，
在这个窗口期给队伍带来更多帮助。
队伍现在也是跟他俱乐部的队医进行
一些交流，更好地去帮助他治疗和康
复。”据国内媒体报道，东南墨尔本凤
凰队原本希望周琦可以留在球队进行
治疗，担心长时间飞行会对他的腿部
肌肉伤势造成影响，但周琦还是执意
前往伊朗。

虽然周琦能否出战还要根据球队

医疗团队的评估结果而定，但他的举
动无疑在士气方面给球队带来了正向
的帮助。在周琦出战成疑的情况下，
中国男篮14人大名单中目前仅剩下
王哲林和沈梓捷两位正印中锋可供使
用，而他们在这个窗口期即将面对的
是伊朗的核心哈达迪以及巴林的归化
中锋奇斯姆，压力和困难可想而知，

“伊朗队确实是一个实力很强的对
手。哈达迪是大家都很熟悉的球员
了，能力、经验各方面都很出色。队伍

现在确实比较困难，出现了一些伤病，
但我们会全力以赴，更好地去限制
他。”中国男篮队长王哲林表示为国征
战对自己而言是一种荣誉，所有人在
备战期间都是克服了种种困难，希望
最终可以取得好的结果，“我们肯定是
全力以赴去争取每场胜利的，现在也
不会去考虑说赢了多少场就能出线。
我觉得就是打好眼前的比赛，把这该
拿下的比赛都拿下来，做好我们自己，
就不用去看别人的积分或者排名。”

在结束第四窗口期的比赛后，中
国男篮以总成绩6胜2负暂居F组次
席，仅次于八战全胜的澳大利亚。根
据国际篮联的规则，除东道主球队外，
各小组的前三名将晋级世界杯正赛。
因此，在日本以东道主身份晋级，且巴
林基本出局的情况下，目前F组的世
界杯正赛名额主要是围绕中国、伊朗、
哈萨克斯坦这三支球队展开争夺。

“其实这两场比赛赢一场就基本
上出线了，对于队伍来说，我们希望两
场比赛都去争取获胜。”据杜锋介绍，
球队在集训期间与广州队进行了教学
热身赛，并且向深圳队临时借调了外
援布克，参与其中的战术演练。

杜锋介绍球队自上一个窗口期结
束之后，就应国际篮联要求提交了这
个窗口期的24人大名单，其中包括张
镇麟、郭昊文、曾凡博、李添荣等年轻
球员，“当时李添荣不能去北京录指纹
办公务护照，张镇麟、郭昊文、曾凡博
和胡金秋的受伤都是我们始料未及
的，人员选择上就比较困难。”

中国男篮将在北京时间11月11日
21时30分对阵伊朗队，随后前往巴林麦
纳麦，于11月15日零时对阵巴林队。倘
若球队两战全胜，即可提前两轮比赛拿
到2023年男篮世界杯的入场券。

直面困难
力争全胜

杜锋——

感谢周琦
鼓舞士气

中国体操队世锦赛3金2银交卷总体合格

看到成绩更看到问题 巴黎奥运要迎难而上
在 2022 年体操世锦赛

上，中国体操队共取得了 3金
2银的成绩，收获不小，在奖牌
榜上紧随美国队（3金 4银 1
铜），位列第二。国家体育总
局体操运动管理中心副主任
叶振南总结，“3金2银的成绩
可以算是基本完成任务。可
喜的是男子团体在资格赛表
现不佳的情况下最终夺冠并
取得奥运席位。大赛更让中
国队看到了问题，在距离巴黎
奥运会不到两年的时间里，要
迎难而上。”

收获 2金 3银 3铜的日本
队、2金1银3铜的英国队分列
奖牌榜第三和第四位。由于
此次世锦赛是巴黎奥运会的
第一场资格赛，拿到团体前三
名的队伍可直接获得巴黎奥
运会的参赛资格。作为东道
主，英国队成为本届世锦赛唯
一男女双线拿到巴黎奥运会
团体赛资格的队伍，还摘得男
女自由操两个单项的冠军。
“这是采用巴黎奥运周期规则
的第一届世锦赛，这只是一个
过程。”叶振南指出，奥运资格
对中国队而言其实不是主要
问题，因为明年还有世锦赛，
将会产生男、女剩余九个团体
赛参赛席位。“但我们想明年
的亚运会和世锦赛是重叠的，
如果今年能第一时间拿到（奥
运资格），明年我们锻炼队伍、
磨合阵容会更从容一点。”

专题撰稿 本报记者 张立

男队亮点多 要保持信心

本届世锦赛中国男队颇有建
树。除邹敬园第三次获得双杠金牌
外，由孙炜、张博恒、杨家兴、尤浩、邹
敬园组成的团体阵容在决赛中以领
先日本队4.463分的优势，拿下一块
极具含金量的金牌。中国男队因此
提前锁定了直通巴黎的门票。可惜
的是，上届世锦赛男子个人全能冠军
张博恒以0.433分之差，不敌东京奥
运会冠军桥本大辉，排在第二位。此
外，邹敬园还在男子吊环项目中收获
一枚银牌。

男队在团体决赛中确实表现亮
眼，但在资格赛上失误频出，仅拿到第
四，也给队伍敲响了警钟。叶振南透
露，这次资格赛每轮次时间比以往要
短，再加上有的项目中国队只派三人
而非四人上场，导致队员每一轮下来
都非常匆忙，体力有些缓不过来。“对
轮次的适应出了一些问题，再加上训
练水平也不是特别理想，造成大面积
失误。”他还强调，队伍在系统训练、比
赛轮次、场地器材适应等方面遇到的
问题日后都需要注意。

谈到两年后的巴黎奥运会，叶振
南表示，目前男队的人才储备较为乐
观，只需稍加磨合就能有更多亮眼成
绩。“现在只是有些人有伤病，邹敬园
鞍马（的状态）还没恢复，肖若腾脚伤
手术之后刚开始恢复训练。我们有
几个在跳马、自由操方面强的年轻全
能型选手，明年要争取磨合各种配
置，在保证团体的情况下让单项夺金

点最大化。”

女子梯队弱 需新鲜血液

在这次世锦赛取得的五枚奖牌
中，只有一枚金牌来自女子项目——
高低杠。作为上届世锦赛女子高低杠
冠军，韦筱圆成功卫冕。而由唐茜靖、
欧钰珊、罗蕊、韦筱圆和章瑾组成的中
国女队在团体决赛中仅列第六位，这
也意味着女团需在2023年安特卫普
体操世锦赛再次向奥运资格发起冲
击。中国女子体操队教练王丽明坦
言，目前阵中有三名队员均为参加过
东京奥运会的老面孔，巴黎奥运周期
女队的确存在人才短缺。

“女队明显存在弱项——跳马和
自由操，这批队员都是上个周期的，所
以我们需要尽快补充新鲜血液。”叶振
南觉得，中国队在强项平衡木上无缘
奖牌，主要原因是队员心理抗压能力
不够强。“唐茜靖、罗蕊都是有实力、有
能力的，训练也不差，但都没进决
赛。”

与此同时，中国队通过巴黎奥运
会适龄选拔也物色了一些苗子，只是
还没有完全集中到国家队。“女子体操
周期比较短，如果一个冬训抓好了，会
有一些变化。”叶振南认为，中国队会
在训练中坚持“高难度、高质量、高稳
定”的要求；同时也要不断完善世锦
赛、奥运会选拔办法，把有实力、有状
态的选手选出来，把最好的人员配置
选出来。另外，队伍也会高度重视运
动员伤病康复情况和心理抗压能力的
提升。韦筱圆获女子高低杠冠军

中国队夺得男团冠军

邹敬园夺得男子双杠冠军


